



愛をもって人生にエールをおくる

IGL グループ

IGL Group Profile Book

たより IGL



祝!!
IGLグループ創立50周年
介護老人保健施設ベルローゼ

クアリウムシャレー 体操教室
隣人愛の原点
『夏の蝉騒動』

vol.
126号
2018年10月11日発行

愛の中で優しさが育ち、 遊びの中で生きる力が育まれる

四季折々の自然の中で、様々な体験を通して、 豊かな感性、五感を育む子どもたち

子どもたちは、豊かな自然に触れながら、伸び伸びと園生活をおくっています。園庭には、たくさんの実のなる木があり、子どもたちと作った小さな菜園では、キュウリや玉ねぎなど、季節の野菜を植え生長を観察し、収穫を楽しんでいます。

本物を見ること、触ることで新発見!

空に浮かぶ雲を眺め、風の心地良さを肌で感じ、虫を追いかけ、花の匂いを嗅ぎ、木々の色の変化を日々感じながら遊ぶ子どもたち…。



自然の中で、感じる心が育つ。

子どもたちは、見たり、触れたり、試したりする中で、五感をフルに使い、自然の美しさ、不思議さ、楽しさを感じています。又、自然の中で、遊びながら感性を豊かにし、命の尊さも知る貴重な経験は、子どもたちにとって大切な宝物になっています。今の素晴らしい、自然を子どもたちと共に、大切に守っていきたいですね。

認定こども園サムエルこどもの園では…

- 子どもの自発性で主体的な「遊び」を中心にした生活を育む。
- 社会で生きていくための根本の力を育む。
- 同年齢、異年齢の中で育ち合う。
- 家庭と園が連携して子育てを行う。
- 子どもの尊厳を重んじ、一人ひとりの個性を大切にする。

生活習慣を身につける

生活習慣=①食事 ②睡眠 ③排泄 ④着脱 ⑤清潔 どれも生命の維持と、心身の成長に欠かせないことです。私たち保育者は、自分でやりたいと思う心(自立心)と、自分でやれた喜び(達成感)を大切にしながら見守ること・待つこと、そして、乳児期から繰り返し伝え続けることで生活習慣が身に付き、人間らしい生き方を伝承することに繋がると信じています。子どもたちに寄り添いながら、日々の援助を心がけています。



人を全人的に理解し 高い技術とあたたかい心で人を癒す

よりよい医療・福祉サービスを提供するには、優れた人材の育成が不可欠です。

そこでIGLでは、医療・福祉の現場で活躍する人材を育成する専門学校を設立。

本校の校訓である「自信と謙遜」の心を養い、人格を磨き、深い人間愛に立脚した福祉・医療のスペシャリストを育成しています。

グループ内にある各施設と連携して、実際の現場のなかで技術と思いやりの精神が磨けるのは、IGLならではの特徴です。

IGL医療福祉専門学校



IGL医療福祉専門学校は、医療・福祉のプロフェッショナル養成校。本校を卒業された皆さんは、介護福祉士、はり師・きゅう師、柔道整復師、歯科衛生士の「国家資格」を取得し、さまざまなフィールドでその道のプロとして、技術や知識、そして経験を生かして活躍しておられます。

本校卒業生の皆さん、資格や学科を志した思い、その思いや夢などを叶えたプロセス、そして今に至るご活躍のストーリーをお伝えする、「卒業生・プロフェッショナル人物伝」。

第126号は、IGL医療福祉専門学校(旧IGL医療専門学校)の卒業生であり、現在は柔整学科の教員兼スポーツトレーナーをされている塙義徳さんをご紹介します。



IGL医療福祉専門学校
柔整学科教員

たお よしのり
塙 義徳さん

柔整学科 2008年卒業(5期生)

進路選択における出会い

私は小学校2年生の頃からサッカーをしており、度々ケガに悩まされていました。そんな折、高校時代に出会ったチームの専属トレーナーから足首のテープング法を教わりました。その技術を使ってチームメイトにテープングをしたことがきっかけで医療従事者を目指すようになりました。進路を選ぶ上で、『国家資格の医療関係の仕事』を考えました。当時はケガの治療ができ、さらに国家資格が保有できる職業は『整形外科医か理学療法士』という選択しか私の中では思い浮かびませんでした。進路を悩む中、学校紹介そして実際にいくつかの理学療法学がある専門学校を受験したのですが、残念ながら自分の希望通りの結果にはなりませんでした。

それでも「国家資格保有のスポーツトレーナー」という夢は諦めきれず、高校卒業後、浪人生活を送ることになりました。しかし、1年間一生懸命勉学に取り組みましたが、理学療法士という職業は私にとって敷居が高い分野であったことも現実としてありました。



聞き慣れない職業「柔道整復師」～IGLへの入学

「ケガの治療やサポートができる仕事に就きたい」と強く思う気持ちとは裏腹に、自分の学力の限界に慣れを感じていたある日、たまたま読んでいた学校紹介の雑誌の中で「柔道整復師」という職業があることを知りました。初めは名前の響きだけで判断してもイメージができない職業だなと思っていたが(笑)、ページを読み進めていくうちに「ケガに対する治療の専門家」であること、また

「理学療法士と同じような仕事内容かもしれない」という点においても自分が目指せる資格であると知り、早速、柔道整復師についての情報をたくさん集めました。

その中で、学校全体の雰囲気、国家資格取得の合格率が高かったことなど、さまざまな理由はありました。結果的に信頼できる学校だと確信して、IGLへの入学を決意しました。

「教員」「スポーツトレーナー」という二つの肩書き

学生時代は2年生から接骨院でアルバイトをしました。そのこともあり、卒業後はそのまま接骨院での就職を予定しておりましたが、ある日、当時の柔整学科の先生から「IGLの教員にならないか」とお声を掛け頂きました。その先生は授業の中でも臨床現場のお話をよくされており、私もその姿に憧れ、また単純に教育現場に携わることが楽しそうという理由からIGLの教員になることを決意しました。教員助手を4年間した後に、現在の専任教員として勤らかさせていただいている。また、2012年から3年間、広島国体U-16サッカーチームの専属トレーナーとしての経験を経た後、現在は教員職と同時に週に2~3回、母校である山陽高校女子サッカー部の専属トレーナーとしても活動しております。



柔道整復師としての課題と目標



助手時代から数えると教員になって10年以上経ちますが、「届きそうで届かない存在」を目指して、学生たちには柔道整復師としての生きる道標となるように心掛けています。

「ケガ」は何もしない状態の時にはほぼ起こり得ません。ほとんどが事故かスポーツの現場だと考えます。例えば柔道整復師は、骨折や脱臼に対する応急処置を直接その場で行うことができます。しかし、理学療法士などの医療資格では行うことができません。最近では現場慣れしていない柔道整復師が、骨折・脱臼の応急処置ができる状況の患者さんが来院されてもすぐに病院へと回してしまう場合もあると聞きます。私は「ケガ」に対して、責任と誇りを持った本来あるべき柔道整復師を増やしていきたいと思っています。そのためには、私がトレーナーとして活動している実際の現場を学生に見せたり、時には失敗談を語ったりすることも大切な授業の内容だと思っています。

「しっかりとケガを治すことができる」と胸を張って言える柔道整復師の育成が私の目標であり大きなテーマでもあります。また、広島から「柔道整復師」という職業を盛り上げ、存在価値をますます高めていくことも目標になります。まだまだ課題は山積みですが、常に志を高く持ち、学生とともに、私も成長していきたいと思います。

家庭的なぬくもりの中で その人らしい暮らしをささえる

介護老人保健施設ベルローゼ

介護老人保健施設ベルローゼは入所定員90名の在宅復帰を目指してリハビリを提供する、病院と家との中間施設です。リハビリの場として、生活の場として、ご利用者さまに職員全員が家族のような気持ちを持って一緒に過ごさせていただいている。



家屋調査

ご自宅で生活するまでの生活面や環境面の課題を把握するために実施します。(段差の有無や高さなど)

多職種での
関わり

専門職によるカンファレンス

ベルローゼでは入所後2週間、1ヶ月、3ヶ月毎に各専門職が集まり、入所者さまの身体機能面や生活面の情報を共有し、今後のケアの方向性や内容を検討しています。

在宅復帰に向けての取り組み

一人ひとりが望まれる、「その人らしい暮らし」を続けることが出来るよう、IGLではご利用者さまを敬い、家族のように愛する気持ちで心の交流を大切にしています。随所に「もてなしのこころ」が感じられるこだわりの施設をはじめ、ユニットケアやDT(気ばらし療法)など、生きる意欲を引き出すさまざまな取り組みは、地域の元気を生み出す拠り所となっています。

がんばって
元気になる

- 個別リハビリ
- 集団リハビリ
- 自主訓練

園芸療法

植物を育てる、収穫する、作品を作ることなどを通じて心身ともに活性化

楽しんで
元気になる

世代間交流

毎月、認定こども園からかわいいお客様の訪問があります。



おしゃれ

月に2回、ネイリストの方にボランティアでお越しいただいています。



介護老人保健施設ベルローゼ

〒731-0154 広島市安佐南区上安6-31-1

TEL 082-830-3333 FAX 082-830-3380

Staff's Voice

平成30年7月より、ベルローゼスタッフの仲間入りをしました。入所者さまの嚥下機能の把握、食事形態の調整などに携わっています。よろしくお願ひします。

言語聴覚士 寺岡 隼



Staff's Voice

園芸を通じて心身を元気に! という療法です。入所者さまのかけがえのない大切な日々に、緑の仲間たちと共に寄り添っていきたいと思います。

園芸療法士 原田睦子



